



Advierten “piso disparatejo” en comicios

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

LA INTROMISIÓN constante del Presidente Andrés Manuel López Obrador, que genera “piso disparatejo”; la intervención del crimen organizado para ejercer violencia e imponer a sus candidatos y la inestabilidad en los órganos electorales, representan “focos rojos” para las elecciones del 2 de junio próximo.

Así lo advirtió Luis Carlos Ugalde Ramírez, exconsejero presidente del desaparecido Instituto Federal Electoral (IFE) —hoy INE—, tras asegurar que López Obrador representa un riesgo para los comicios al no respetar la ley ni la Constitución, como él lo exigió en el pasado, con los anteriores gobernantes, cuando participó en las elecciones del 2006 y del 2012.

“Su obligación constitucional es respetar la ley, no lo hace, no lo va a hacer, y por lo tanto el Presidente es un riesgo para la elección. Lejos de ser un factor de estabilidad, es un riesgo para la elección”, enfatizó.

Luis Carlos Ugalde también criticó la actuación de la actual consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, por su falta de conducción política para nombrar a su equipo de colaboradores, cuando sólo quedan seis meses para los comicios de junio.

“El INE tiene una enorme experiencia acumulada, pero esta falta de conducción política de la presidenta del INE y su incapacidad para construir consensos y acuerdos, y su di-

ficultad para poder ser un factor de certeza, se está convirtiendo en un factor de incertidumbre; eso es muy peligroso, porque puede dificultar la parte operativa del instituto”, dijo.

Mencionó además que el cambio en la Presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) genera el riesgo de que este organismo se convierta en una oficina de validación de los intereses del Gobierno.

“Este cambio genera preocupación y riesgo de captura. Yo no sé cuál sea la causa de fondo, hay un conflicto entre los magistrados, pero, ¿qué lo motivó?, puede ser el pleito interno entre ellos y pudo haber sido alentado desde afuera, pero eso es algo que desconozco”, remarcó.

LUIS CARLOS UGALDE fue presidente del entonces IFE entre el 2003 y el 2007, y actualmente es el director de la consultoría política Integralia.

Eltip